



#PAQUETE ECONÓMICO

INQUIETA LEY DE ADUANAS

Va a requerir un nuevo
reglamento y medidas
de control aplicables

OBJETIVOS DE LA INICIATIVA

- Combatir la evasión, elusión fiscal y el contrabando.
- Busca incrementar la recaudación federal en el país.

POR FRANCISCO DOMÍNGUEZ

FRANCISCO.DOMINGUEZ @
ELHERALDODEMEXICO.COM

La iniciativa de la ley aduanera, en el Paquete Económico 2026, se lanzó con la intención de combatir la evasión y la elusión fiscal y, con ello, el aumento en la recaudación federal, así como el combate al contrabando, sin embargo, representantes aduaneros buscan respuestas a cambios significativos.

Durante el Foro Nacional Fiscal y Aduanero 2026, expositores mostraron sus preocupaciones a limitantes en las funciones del agente aduanal, con la intención de trabajar en conjunto en la ley.

En su ponencia, André Rhode Ponce, presidente de la Academia Mundial de Derecho Aduanero,



DEBEMOS
MOSTRAR
QUE SOMOS
MÁS LOS
BUENOS Y
NUESTRA
VALÍA CO-
MO AUXI-
LIARES EN
LAS ADUA-
NAS".

**IÑAKI
ZARAGOZA**
PRESIDENTE
DE CAAAREM



AGENTES ADUANALES PROPONEN

Trabajo conjunto con las autoridades fiscales, pues dicen ser parte de la solución.

aseguró que la ley va a requerir un nuevo reglamento, y expresó que no vio "medidas de control aplicables a transportistas, actores principales de este ecosistema".

"Contempla la posible corrupción en autoridades de las aduanas. Eso lo hace a través del consejo aduanero, un órgano que se va a componer de cuatro dependencias: la secretaría de Hacienda, el SAT, la Anam y la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno", compartió.

Aseguró que falta definir cuáles serán las funciones, facultades y composición del consejo.

En tanto, Balam Lammoglia Riquelme, especialista en derecho fiscal, abordó el tema de sanciones en la iniciativa de ley, en donde vio "infracciones invisibles, que implican limitar que los agentes aduanales puedan hacer ciertas cosas".

"Aunque no lo hagan (contrabando), pareciera que si no cuidan el despacho aduanero y no hacen caso a su agente pueden tener serios problemas. Por eso recomiendo que realicen el proceso previo y eviten crisis", enfatizó.

Por su parte, Iñaki Zaragoza, presidente de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM), se mostró positivo sobre las dudas que ha manifestado el sector, pues sus aportes van a ser tomados en cuenta para pulir la reforma de ley en aduanas. ●



FOTO: ESP-ECUAL



DEL PIB FUE EL VALOR DE LAS OPERACIONES EN 2024.



DE LOS AGENTES ADUANALLES ATIENDEN CORPORATIVOS.



MILLONES DE PEDIMENTOS SE PROCESARON EL AÑO PASADO.